

DIARIO DE

del miércoles 20



MALLORCA

de Abril 1814

Año 3<sup>o</sup> de la Constitucion.

*Sta. Ines de Monte policiano y S. Higinio Papa.*

Observaciones Meteorologias de ayer. Afecciones astronómicas.

Epocas.	Termóm.	Boromet.	Admosfera.	Sale el sol á las
7 de la m.	12 g. $\frac{1}{2}$	28 p. II.	S.	5 y 20 minutos
12 del dia.	14 g.	27 p. III.	SO.	y se pone á las
5 de la tar.	13 g. $\frac{1}{2}$	28 p. 0 II.	OS.	6 y 40 minutos.

*Zaragoza 5 de abril.*

Ayer de madrugada se recibió en esta ciudad la plausible noticia de que S. M. el rey nuestro Sr. D. Fernando VII, el deseado, condescendiendo á la reverente súplica de la diputacion provincial de Aragon ha resuelto pasar por esta ciudad deteniéndose en ella los dias jueves y viernes Sto. La alegría y demostraciones de regocijo que con tan deseada nueva han dado los heróycos vecinos de esta invencible capital han correspondido al amor y fina lealtad que siempre han manifestado á su monarca y que acreditan las ruinas y escombros de que se halla cubierta. Despues de seis años de cautiverio vuelve nuestro monarca al seno de sus vasallos y á ocupar el trono de que arrojado por la pérfida seduccion del tirano de la Europa le es restituido por los heróycos esfuerzos de la nacion mas constante que se conoce sobre la tierra. En estos dias, consagrados por la religion á la celebridad de los mas santos misterios, fué fraguada la detestable intriga que lo separó de nosotros,

/ la Providencia divina que tan claramente nos ha protegido durante tan gloriosa lucha, nos lo restituirá en los mismos por medios y caminos que no podrian preverse.

¡ Gloria eterna al Dios de los ejércitos que ha prosperado nuestros esfuerzos ! ¡ Looor perpetuo á Maria Santísima del Pilar nuestra Patrona ! *Viva la Religion, viva el rey, viva la Patria.* Posteriormente se asegura que S. M. se detendrá los dias del sábado Sto. y primero de Pasqua, siendo su real voluntad que se empleen los primeros en el desempeño de las solemnidades religiosas propias de ellos, y que en los dos últimos recorrerá nuestra ciudad y se hará cargo de aquellos gloriosos monumentos enoblecidos con la sangre de nuestros hermanos, nuestros gloriosos defensores que sacrificaron su vida por su Religion y por su rey. Zaragozanos, nuestra felicidad se acerca, vais á recibir de vuestro rey una demostracion de la predileccion con que mira vuestros sacrificios, hagámonos acreedores á conservarla, por nuestra fidelidad y lealtad hacia su real persona.

*Idem* 7 Ayer à las tres y media de la tarde, entre las aclamaciones de un innumerable concurso, hizo su entrada en esta capital nuestro alorado monarca el Sr. D. Fernando VII.

Iba S. M. en vistoso carruage descubierto, tirado por cincuenta paisanos, vecinos de esta ciudad, elegidos entre sus heròycos defensores, veinte y quatro doncellas, hijas de algunos ciudadanos de los muchos que se distinguieron en los dos célebres sitios, tiraban otras tantas cintas pendientes del mismo carruage: todo esto precedido de perejas danzas, pastoriles y otros obsequios: abria la comitiva de S. M. un esquadron de dragones de Madrid, y seguian diferentes compañías de escopeteros paisanos, formadas de los defensores de esta ciudad, y le acompañaban el gobernador militar, el teniente de rey y demas gefes de la plaza, el general Wittingham con su estado mayor y otros muchos personages distinguidos, todos à caballo.

S. M. venia acompañado en el carro triunfal, de S. A. el Sr. Infante D. Carlos y de los generales duque de S. Carlos y D. José de Palafox.

Después de haber pasado S. M. el Puente de Piedra, se dirigió por la ribera del Ebro á las Tenerias, y fué á entrar por la puerta quemada, desde esta, toda la carrera por donde pasó S. M. hasta su alojamiento (casa del conde de Sastago,) se hallaba colgada y con adornos de mucho gusto y brillantez, pero lo que daba mayor realze á esta magestuosa función, y lo que forma el mas glorioso timbre de Zaragoza eran las ruinas de edificios que se advierten en todo el tránsito de las calles por donde se dirigió S. M. su paternal corazón se conmovió al ver la grandeza de los heróycos esfuerzos de los zaragozanos: y al oír los vivas y bendiciones del infinito vecindario que lo rodeaba, parece que escuchaba los lamentos de los huérfanos y viudas que lo son por haberse sacrificado sus padres y esposos en defensa de los derechos de su real persona y de la independendencia de su patria: *bien se ha portado Zaragoza, asombra la defensa que ha hecho*: exclamó nuestro piadoso monarca.

Luego que S. M. subió á su alojamiento, desfiló á su vista la brillante division de artillería y caballería del mando del general Wittingham que habia estado tendida en la carrera, y se observó haber quedado complacido S. M. de ver unos cuerpos de tanto lucimiento y disciplina.

Habian salido anteriormente á cumplimentar á S. M. en el camino para esta ciudad, la diputacion provincial gefe político, intendente, una comision del ayuntamiento, otra del cabildo metropolitano y de diversas corporaciones.

En las antecámaras del alojamiento del rey nuestro Sr. tuvieron el honor de recibir á S. M. y besar su real mano la diputacion provincial, audiencia territorial, ayuntamiento, cabildo metropolitano, gobernador, jueces eclesiásticos y otras muchas personas que cuplimentaron á S. M. y A. con tan plausible motivo, volviendo á repetirles igual honra S. M. á las siete de la noche.

Hoy y mañana pasará S. M. para asistir á los divinos oficios, al Sto. Templo metropolitano del Salvador.

Llegó por fin el dia deseado y disfrutamos la inespliable satisfaccion de poseer á nuestro padre, quien penetrado de las pruebas tan decididas que hemos dado de amor y lealtad á su leal persona, dedicará todos sus desvelos á hacernos felices y á cicatrizar las llagas que ha dejado abiertas una guerra desoladora y cruel, como la que nos ha afligido por espacio de seis años.

Pueblos de España, ya empezais á recoger el fruto de vuestra constancia. Union y fidelidad al rey es lo que necesitamos, sino queremos malograr los sacrificios pasados. Sea una nuestra voz, y unos nuestros deseos, para que la intriga, y los promovedores de la anarquía, enmudezcan á la vista de nuestro monarca, y del amor que le profesamos todos los españoles.

MÁXIMA DE RICHARDSON.

*(Que debe ser la de todo hombre educado en la escuela del verdadero honor.)*

»La palabra *honor* de que se abusa para autorizar el *duelo*, es contraria á la propia obligacion que nos impone nuestro *verdadero honor*, á la beneficencia, á la piedad y á la religion.

*Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto de Palma*

De Valencia en 2 dias el Laud del patron Domingo Adam val. con terralla, arros y balija.

De Tarragona 3 dias la Polacra Dolores, su patron Miguel Valls mallorq., en lastre y correspondencia.

*Embarcaciones. Despachadas.*

Para Arenis p. Gabriel Feliu jav. la Concepcion, con garbanzos y habas. = Para Mataró p. Miguel Pons mallorq. jav. Dolores con trigo y caparroso. = Para Mahon p. Cayetano Salas malloq. jav. S. Joesé, con azucar. = Para Tarragona p. Damian Duran mallorq. jav. Carmen, con cebada. Para Soller el Id. del p. Bartolome Binimeles mallorq., de vacío

EN LA IMPRENTA DE VILLALONGA.